

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 138 – 20 de junio de 2025

EDITORIAL

3649 Donald Trump abandonó la Cumbre del G7

- A su llegada a la Cumbre de los jefes de Estado y/o de gobierno del G7, en Kananaskis (Canadá), el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, deploró públicamente que Rusia haya sido excluida de ese grupo.

La Cumbre del G7 estaba prevista para terminar el 17 de junio, pero el presidente Trump abandonó la reunión un día antes del cierre –ya había hecho lo mismo durante la cumbre virtual del G7 que se realizó por videoconferencia el 24 de febrero.

Estos dos últimos encuentros de los jefes de Estado y/o de gobierno del G7 se han terminado sin que se publicara un documento final.

- El primer ministro de Japón, Shigeru Ishiba, y el presidente de Corea del Sur, Lee Jae-myung (este último estaba presente como invitado), no pudieron resolver sus problemas con la política arancelaria de la administración Trump. El encuentro bilateral del primer ministro japonés con el presidente Trump no arrojó resultados en ese sentido y la reunión prevista entre el presidente surcoreano y el estadounidense ni siquiera llegó a tener lugar debido a la partida precipitada de Donald Trump.

- El 17 de junio, el presidente Trump publicó en Truth Social, un [comentario](#) bastante acerbo sobre el presidente francés, Emmanuel Macron: *“Tratando de hacerse publicidad, el presidente Emmanuel Macron, de Francia, dijo erróneamente que yo me había ido de la cumbre del G7 para regresar a Washington a trabajar en un ‘alto al fuego’ entre Israel e Irán. Eso es falso. Él no sabe por qué estoy ahora camino a Washington, en todo caso eso no tiene nada que ver con un alto al fuego. Es algo mucho más grande que eso. Deliberadamente o no, Emmanuel siempre se equivoca. Manténganse a la escucha.”*

- El hecho que el presidente estadounidense haya abandonado la Cumbre del G7 antes del final podría ser un adelanto de la actitud que va a mantener en la próxima Cumbre de la OTAN, prevista para La Haya, el 24 y el 25 de junio.

AMÉRICAS

3650 Despliegue naval de Estados Unidos en el Medio Oriente

El Pentágono estadounidense posicionó un tercer destructor, el *USS Thomas Hudner*, frente a las costas de Israel, además del *USS The Sullivans* y del *USS Arleigh Burke*.

Mientras tanto, el portaviones nuclear *USS Carl Vinson*, portador de un escuadrón de aviones de combate F/A-18 y F-35, se halla actualmente en el sur del Mar de Omán, cerca de las costas de Irán, junto a otros 3 destructores y un crucero.

Otros dos cruceros estadounidenses, el *USS Truxtun* y el *USS Forrest Sherman*, están en el Mar Rojo.

3651 El embajador israelí en Washington afirma que Israel puede destruir la instalación nuclear iraní de Fordo sin ayuda de Estados Unidos

Al ser interrogado por ABC News, el 15 de junio, el embajador israelí en Washington, Yechiel Leiter, afirmó que Israel podría destruir la instalación nuclear iraní de Fordo sin contar necesariamente con la ayuda de Estados Unidos: *“Tenemos cierto número de sorpresas, pero podemos ocuparnos de Fordo. ¿Saben? No todo es cuestión de volar en el cielo y bombardear desde lejos.”*

Ese mismo día, otro responsable oficial israelí declaraba a la televisión saudita Al-Arabiya que no es posible destruir la instalación iraní de Fordo sin ayuda de Estados Unidos.

3652 El FBI afirma que China se inmiscuyó en la elección presidencial de Estados Unidos en 2020

El director del FBI, Kash Patel, [anunció](#) haber descubierto una serie de documentos en los que se alega que China estuvo implicada en la presentación de permisos de conducir falsos que debían servir para votar por correspondencia por el candidato demócrata Joe Biden en la elección presidencial estadounidense de 2020.

“Desclasifiqué los documentos de inmediato y los entregué al presidente de la comisión judicial del senado, Chuck Grassley, para un examen más profundo”, declaró el jefe del FBI.

3653 La Cámara de Representantes del Congreso estadounidense investiga el sistema de planificación familiar

La subcomisión de la Cámara de Representantes sobre la eficacia gubernamental ha decidido investigar el uso de las subvenciones federales por parte del sistema estadounidense de planificación familiar (Planned Parenthood). Luego de haber comprobado que hubo un descenso de los servicios prenatales y que ese descenso coincidió con un aumento de la cantidad de abortos, los congresistas sospechan que el sistema de planificación familiar utilizó fondos federales para financiar las interrupciones de embarazos, que sólo pueden financiarse en los casos de embarazos resultantes de violaciones y de incesto y cuando el embarazo y el eventual nacimiento ponen en peligro la vida de la embarazada.

3654 CBS hace publicidad para las demostraciones del movimiento “No Kings!”

La Comisión Federal de Comunicaciones de Estados Unidos (FCC) recibió una queja contra CBS ya que esta publicó en su sitio web un artículo favorable a los “productos derivados” de las manifestaciones del movimiento “No Kings!”, impulsado por la multimillonaria Christy Walton (Walmart) (*Cf. VAI 3613*).

Errata: En algunas ediciones de nuestro boletín confidencial N° 137 presentamos por error a Christy Walton como multimillonaria por haber heredado la cadena Walmart. En realidad, Christy Walton proviene de una de las familias más acaudaladas del mundo.

3655 La red social Bluesky rechaza al vicepresidente de Estados Unidos

El vicepresidente estadounidense, J. D. Vance, abrió una cuenta en la red social Bluesky Social.

“Buenos días, Bluesky. Me han dicho que esta aplicación se ha convertido en la referencia para las discusiones y los análisis políticos de buen sentido. Así que estoy encantado de estar aquí para intercambiar con todos ustedes”, escribió el vicepresidente Vance. Al cabo de unos 20 minutos, esta red social alternativa, fundada por el empresario y desarrollador estadounidense de software Jack Dorsey y dirigida ahora por Jay Graber, cerraba la cuenta del vicepresidente de Estados Unidos.

3656 El Departamento de Defensa de Estados Unidos pone Groenlandia “bajo la responsabilidad” del NorthCom

Groenlandia ya no está “bajo la responsabilidad” del European Command (EuCom, el Mando Europeo de las fuerzas armadas de Estados Unidos en Europa). El Departamento de Defensa ha [decidido](#) “sacar de Europa” a Groenlandia para ponerla “bajo la responsabilidad” del United States Northern Command (NorthCom), mientras que Dinamarca sigue dependiendo del EuCom.

3657 Declaración del jefe de la diplomacia de Estados Unidos sobre el ataque de Israel contra Irán

El secretario de Estado, Marco Rubio, publicó un [comunicado](#) el 13 de junio: *“Esta noche, Israel tomó medidas unilaterales contra Irán. Nosotros [Estados Unidos] no estamos implicados en ataques contra Irán y nuestra prioridad absoluta es la protección de las fuerzas estadounidenses en la región. Israel nos ha informado que pensaba que esta acción era necesaria para su legítima defensa. El presidente Trump y la administración han tomado todas las medidas necesarias para proteger nuestras fuerzas y mantenernos en estrecho contacto con nuestros socios regionales. Permítanme ser claro: Irán no debería apuntar contra los intereses o el personal de Estados Unidos.”*

3658 Declaraciones del presidente Trump sobre el ataque de Israel contra Irán

• El 17 de junio, el presidente Donald Trump escribió en Truth Social: *“Irán tendría que haber firmado ‘el acuerdo’ que le pedí firmar. Qué vergüenza y qué desperdicio de vidas humanas. Se trata simplemente*

de que Irán no necesita un plan global. Lo he dicho una y otra vez. Todo el mundo debería salir inmediatamente de Teherán.”

• También el 17 de junio, al ser interrogado sobre el informe de la directora de la Inteligencia Nacional, Tulsi Gabbard, que se hizo público ese mismo día y que señala que el gobierno de Irán no ha decidido fabricar una bomba atómica, el presidente Trump declaró a los periodistas que lo acompañaban en el avión presidencial Air Force One: *“No me importa lo que ella diga, yo pienso que están cerca”* [los iraníes, de fabricar la bomba atómica].

• El 18 de junio, el presidente Trump dijo estar dispuesto a recibir una delegación de Irán en la Casa Blanca.

Análisis de Red Voltaire

• [«La base de MAGA rechaza el apoyo a Israel, según el Times of Israel, Al-Jazeera y el Financial Times»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

La agresión contra Irán que Israel inició el 13 de junio ha averiado o destruido numerosos objetivos en la República Islámica. Además, Israel ha asesinado una veintena de responsables militares iraníes, así como científicos iraníes de muy alto nivel. Pero, aunque la narración oficial de Israel y Occidente prefiere no mencionarlo, la respuesta militar de Irán ha alcanzado numerosos blancos en Israel. De hecho, los daños en Israel son ya considerablemente mayores que los comprobados durante las operaciones iraníes “Promesa verdadera 1” y “Promesa verdadera 2”, cuando Irán respondió militarmente al bombardeo israelí contra la embajada iraní en Damasco. Esta vez, misiles hipersónicos iraníes han destruido numerosos blancos en Haifa y en Tel Aviv, en la base aérea de Nevatim y han alcanzado incluso la instalación de Dimona. Y en Washington la agitación es máxima ya que los electores del presidente están rechazando la política aventurera de Benjamin Netanyahu.

3659 El periodista estadounidense Tucker Carlson moviliza los electores de Trump contra el expansionismo de Israel

El periodista estadounidense Tucker Carlson dijo en un programa transmitido el 13 de junio: *“Aunque el ejército estadounidense no haya perpetrado quizás el ataque [contra Irán], los años de financiamiento y de envío de armas a Israel, algo de lo que Donald Trump acaba de jactarse en Truth Social, ponen indiscutiblemente a Estados Unidos en el centro de los acontecimientos de la noche de ayer. Los políticos que dicen ser ‘America First’ no pueden ahora dar un giro y ser creíbles diciendo que no tienen nada que ver con eso.”*

Tucker Carlson insistió en que *“la verdadera división no está entre los que apoyan a Israel y los que apoyan a Irán o a los palestinos”* sino *“entre aquellos que despreocupadamente estimulan la violencia y quienes tratan e impedirle, entre los que llaman a la guerra y quienes trabajan por la paz”*.

Entre los que llaman a la guerra, exhortando Trump a *“exigir golpes aéreos y otras intervenciones militares estadounidenses directas en una guerra contra Irán”*, se encuentran *“Sean Hannity, Mark Levin, Rupert Murdoch, Ike Perlmutter y Miriam Adelson. En un momento dado, tendrán todos que responder por ello, pero ustedes deberían conocer sus nombres ahora”*, recalcó el periodista Tucker Carlson.

3660 Lockheed Martin asegura que está perfeccionando su F-35

El fabricante estadounidense de aviones Lockheed Martin anunció el 16 de junio, en el salón aeronáutico francés de Le Bourget, que ha terminado un conjunto de mejoras informáticas y materiales, denominado Technology Refresh 3, para su avión de combate F-35.

Lockheed Martin afirma que su llamado Block 4 incluirá 75 nuevas funcionalidades, pero no precisó para cuándo.

☞ En todo caso, lo que ya es visible es que no han terminado los sinsabores del F-35. Este avión multiusos, que supuestamente iba a reemplazar todos los demás aviones de combate, no logra cumplir satisfactoriamente todo el cúmulo de misiones que debería poder realizar... pero ya ha sido vendido a las fuerzas

aéreas de numerosos países durante los 22 últimos años.

Lo más interesante es que la propia fuerza aérea estadounidense (US Air Force) ha solicitado prolongar la fabricación del viejo F-16, por considerarlo más confiable que el publicitado F-35. Es evidente que la fuerza aérea de Estados Unidos se ha quedado atrás, cualitativamente hablando, en relación con sus competidores rusos, franceses y chinos.

3661 ¿Quién financió los motines en California?

El senador republicano Josh Hawley ha iniciado una investigación para determinar quién financió los recientes motines en Los Angeles. [OpentheBooks](#), una organización no lucrativa de defensores de la transparencia, afirma que 5 asociaciones financiadas por el Estado de California (Coalition for Humane Immigrant Rights [CHIRLA], Immigrant Legal Resource Center [ILRC], Immigration Institute of the Bay Area [IIBA], Services Immigrant Rights and Education Network [SIREN] e Immigrant Defenders Law Center [IMMDEF]), tuvieron un papel central en los motines. Según OpentheBooks, el Estado de California entregó a esas 5 asociaciones más de 72 millones de dólares.

3662 Confirman pena de cárcel para la ex presidente de Argentina Cristina Fernández de Kirchner

La más alta corte de justicia de Argentina confirmó la condena emitida contra la ex presidente Cristina Fernández de Kirchner, acusada de corrupción. Teniendo en cuenta su edad y también para garantizar su seguridad, la ex presidente argentina podrá cumplir la condena en el apartamento donde vive con su hija y su nieta.

EUROPA

3663 Francia impide que las empresas israelíes exhiban su material de guerra en el Salón de Le Bourget

Por orden de las autoridades de Francia, los stands de las firmas israelíes Israel Aerospace Industries (IAI), Rafael, Uvision, Aeronautics Defense Systems y Elbit Systems en el 55º Salón Internacional de la Aeronáutica y del Espacio de Le Bourget fueron cubiertos con lonas negras para esconder los productos que esas empresas israelíes pretendían mostrar. La voluntad anunciada por las autoridades francesas era impedir que las empresas israelíes exhibiesen el armamento que Israel probablemente utiliza en la franja de Gaza.

El presidente de Israel, Isaac Herzog, calificó públicamente de “ultraje” la decisión de Francia.

3664 Manifiestan en Países Bajos y Bélgica contra la continuación de la guerra de Israel en Gaza

Por iniciativa de Amnesty International, Save the Children y Médicos Sin Fronteras, 150 000 manifestantes vestidos de rojo bloquearon el centro de la ciudad de La Haya, simbolizando la “línea roja” que el gobierno de Países Bajos no debería cruzar en su apoyo a Israel, a pesar de los crímenes que el gobierno de Benyamin Netanyahu está perpetrando en la franja de Gaza.

Una protesta similar reunió 50 000 personas en Bruselas, la capital belga.

3665 El presidente de Chipre hace de intermediario entre Irán e Israel

El presidente de la República de Chipre, Nikos Christodoulides, reveló que el gobierno de Irán le pidió que transmitiera “ciertos mensajes” a Israel. El presidente chipriota se entrevistó el 15 de junio con el primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu. También conversó con

los dirigentes de Egipto, de Emiratos Árabes Unidos y de Grecia.

3666 Dinamarca se dispone a mejorar la inversión en Groenlandia

La jefa del gobierno de Dinamarca, Mette Frederiksen, y el primer ministro de Groenlandia, Jens-Frederik Nielsen, anunciaron que el gobierno danés se dispone a invertir más en el desarrollo de la sociedad groenlandesa. Pero no precisaron en qué consistirá ese incremento de la inversión. Sólo dijeron que “*podría tratarse de puertos o de otras infraestructuras esenciales, a la vez militares y de defensa, pero igualmente utilizables, por ejemplo, para el turismo o la extracción de materias primas*”.

☞ Dinamarca se ha quedado repentinamente sola desde que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anuncio que le gustaría “*integrar*” Groenlandia.

Análisis de Red Voltaire

• [«Italia y Alemania en el frente de guerra»](#), por Manlio Dinucci

En momentos en que Israel acaba de lanzar contra Irán un ataque “preventivo” –léase violatorio del derecho internacional–, Manlio Dinucci nos recuerda el contenido de los acuerdos de su país, Italia, y de Alemania con la OTAN y con Israel. Esos dos Estados de Europa occidental son, justo después de Estados Unidos, los principales proveedores de armas del Estado hebreo

3667 La Unión Europea financiará los “partidos políticos europeos” y sus fundaciones

Al cabo de una larga serie de negociaciones, los jefes de Estado y/o de gobierno de los países miembros de la Unión Europea, de común acuerdo con el Parlamento Europeo, han decidido autorizar la creación de los “partidos políticos europeos”, conforme a lo previsto en los tratados de la UE.

En el seno de esos “partidos políticos europeos” podrían agruparse partidos políticos nacionales e incluso partidos de Estados que no son miembros de la Unión Europea –o sea, partidos de los países candidatos a convertirse en miembros de la UE, de países miembros de la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC), de países que han salido de la UE y de los países europeos con los que la UE ha firmado acuerdos de asociación–, en la práctica de todos los Estados miembros del Consejo de Europa, con las excepciones de Azerbaiyán y de Armenia.

La Unión Europea podrá cofinanciar, hasta en un 95%, un partido político “europeo” y su fundación política. Los ingresos autogenerados (ventas de libros, intervenciones en conferencias, etc.) podrán alcanzar un 3% del presupuesto de un partido político europeo –hasta un 5% en el caso de las fundaciones.

Pero cada partido político “europeo” tendrá que firmar una declaración escrita comprometiéndose a respetar los “valores fundamentales” de la Unión Europea y toda modificación de los partidos nacionales que se integren a un partido “europeo” tendrá someterse a la firma de una nueva declaración de compromiso.

3668 El Consejo de Europa sigue los pasos de la Unión Europea por el “control informacional”

El secretario general del Consejo de Europa, el suizo Alain Berset, dijo en sus palabras de apertura de la [Semana Contra el Discurso de Odio](#) (del 17 al 20 de junio) que “*el odio no comienza con la violencia, comienza con las palabras. Los discursos de odio y los crímenes de odio no son problemas diferentes sino que son parte de proceso*”.

El Consejo de Europa, en virtud de su resolución CM/Rec(2022)16, apunta a la elaboración de un Pacto Democrático para Europa basado en 3 principios fundamentales: educar, proteger e innovar “*adaptando las instituciones para enfrentar las amenazas híbridas, transfronterizas y en constante evolución*”.

☞ Este enfoque, que confunde los actos con la libertad de expresión, en realidad extiende el “*control informacional*” ya en vigor en la Unión Europea (Cf. VAI 23609).

3669 Conversación telefónica entre los presidentes Vladimir Putin y Donald Trump

El presidente ruso Vladimir Putin se comunicó telefónicamente con el presidente estadounidense Donald Trump, el 14 de junio, en ocasión del cumpleaños de este último. El presidente Trump recordó que también era el día del 250° aniversario de las fuerzas terrestres estadounidenses. Los dos presidentes evocaron entonces la fraternidad de armas entre sus países respectivos, surgida durante la Segunda Guerra Mundial.

Según su consejero diplomático, Yuri Uchakov, ex embajador en Estados Unidos, “*el señor Putin recordó que Rusia trataba de hallar una solución aceptable al problema que planteaba el programa nuclear iraní. Hizo un resumen de sus conversaciones con el primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, y con el presidente iraní, Massud Pezeshkian, el 13 de junio. Subrayó que es importante impedir la propagación del conflicto y que, si bien la parte rusa condena el ataque preventivo israelí, también está dispuesta a realizar eventuales esfuerzos de mediación. El señor Trump respondió subrayando que sus representantes debían proseguir sus negociaciones.*

El señor Putin abordó entonces la reunión entre las delegaciones rusa y ucraniana, en Estambul, el 2 de junio. Un intercambio, incluso de heridos graves, de los prisioneros de guerra de menos de 25 años y de cadáveres (1 248 ucranianos por 78 rusos), fue acordado y realizado. El señor Trump recordó su interés en ver un acuerdo de paz.”

3670 La embajadora de Israel habla de los objetivos israelíes en Irán

La embajadora israelí en Moscú, Simona Halperin, declaró que Israel “*no ha fijado límite de duración de su operación en Irán y que no se ha fijado como objetivo cambiar el régimen en Irán*”.

ÁFRICA

3671 Los rebeldes tuaregs destruyen un Su-24 del Africa Corps

El Frente de Liberación de Azawad (FLA) logró destruir un bombardero de fabricación soviética Su-24 perteneciente al Africa Corps ruso. Es el tercer avión destruido desde el inicio de la ofensiva de Mali contra los rebeldes tuaregs.

3672 Boko Haram obtiene drones kamikazes

Una unidad del grupo yihadista Boko Haram atacó el campamento militar de Sagramé, en el norte de Camerún, durante la noche del 8 al 9 de junio, con saldo de 4 muertos y 6 heridos. Es la primera vez que los yihadistas de Boko Haram utilizan un dron “suicida”.

Durante los últimos 4 meses, los yihadistas de Boko Haram habían utilizado drones, pero se trataba sólo de aparatos de reconocimiento y vigilancia. Esta vez, los drones de Boko Haram estaban equipados con explosivos.

3673 Firma de un acuerdo entre la RDC y Ruanda

Después de 3 días de negociaciones en Washington, los representantes de la República Democrática del Congo (RDC) y de Ruanda firmaron un acuerdo provisional. El texto, firmado en presencia del consejero del Departamento de Estado de Estados Unidos, Massad Boulos, y de un representante de Qatar, contiene una serie de disposiciones sobre el respeto de la integridad territorial, prohíbe las hostilidades y prevé gestos como el alejamiento entre las fuerzas de las partes en conflicto, un desarme y la integración condicional de los grupos armados no estatales, la creación de un mecanismo conjunto de coordinación sobre la seguridad, la facilitación del regreso de los refugiados y de las personas desplazadas, el acceso de la ayuda humanitaria y el establecimiento de un marco regional de integración económica.

El acuerdo final se firmará el 27 de junio, entre los ministros de Exteriores de las partes y en presencia del secretario de Estado de Estados Unidos.

ASIA

3674 Ataque aéreo de Israel contra Irán

- El 13 de junio, las fuerzas armadas de Israel iniciaron la operación “León rampante” (מבצע *מבצע* *עם פלגיה*) con la participación de caza-bombarderos israelíes que atacaron más de 300 objetivos en Irán.
- El 15 de junio, respondiendo al periodista Bret Baier en Fox News, el primer ministro de Israel, [Benyamin Netanyahu](#), declaró que no habrá un “segundo Holocausto” y agregó: “*Tenemos que actuar ahora. Estamos decididos a hacer todo lo que sea necesario para alcanzar nuestro doble objetivo, para eliminar (...) dos amenazas existenciales: la amenaza nuclear y la amenaza de los misiles balísticos. Hemos actuado para salvarnos nosotros, pero también, eso pienso, no sólo para protegernos sino también para proteger el mundo de ese régimen incendiario. No queremos que el régimen más peligroso del mundo tenga las armas más peligrosas del mundo.*”

Netanyahu aseguró que el ataque israelí podría durar semanas y exhortó abiertamente al pueblo de Irán a rebelarse contra sus dirigentes religiosos islámicos.

Al referirse a los iraníes, Netanyahu afirmó: “*Son gente que llama a la desaparición de Estados Unidos. han tratado de matar al presidente Trump en dos ocasiones.*”

- El 16 de junio, Effi Defrin, el vocero de las fuerzas armadas de Israel declaró: “*Desde el inicio de la operación, mas de 120 rampas de misiles, representando una tercera parte del conjunto de lanzadores del régimen iraní, han sido destruidas.*”

Análisis de *Red Voltaire*

• «[Las relaciones Israel-Irán que nos esconden. Israel-Irán, el enfrentamiento](#)», por Thierry Meyssan

El enfrentamiento entre Israel e Irán no corresponde en lo absoluto a la imagen que proyectan los medios. Sus profundas raíces surgieron en una época anterior a la proclamación de la República Islámica y no tienen nada que ver con la fabricación de una bomba atómica. El estallido del conflicto armado en este preciso momento es una maniobra para ocultar el comportamiento ilegal del argentino Rafael Grossi como jefe del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA).

3675 Ineficacia del sistema de defensa antiaérea de Israel ante los misiles hipersónicos

El consultante militar ruso Andrei Martyanov, ahora instalado en Estados Unidos, señala que el sistema de defensa antiaérea de Israel “Cúpula de hierro”, sus armas antiaéreas Arrow 1 y Arrow 2 así como el sistema “Honda de David” son absolutamente inoperantes ante los misiles hipersónicos iraníes.

☞ El sitio web Axios reveló en enero que 90 misiles antiaéreos Patriot habían sido trasladados de Israel hacia Polonia, con Ucrania como destino final. Según *The Times of Israel*, 8 baterías fueron retiradas en 2024. El embajador de Israel en Kiev, Michael Brodsky, confirmó el 8 de junio a la periodista Marichka Dovbenko que las baterías de misiles Patriot que Israel había recibido de Estados Unidos habían llegado a Ucrania. El ministerio de Exteriores de Israel desmintió inmediatamente las palabras de su embajador. En todo caso, ninguna batería de Patriot ha entrado en acción en Israel frente a los misiles iraníes.

3676 El avión oficial del primer ministro de Israel fue enviado a Grecia

El avión oficial del jefe del gobierno de Israel, habitualmente estacionado en Nevatim, la base aérea más importante de Israel, fue enviado a Grecia para protegerlo de los misiles iraníes.

3677 Israel recrudece la censura militar

Teniendo en cuenta la férrea censura militar, desde el inicio de la respuesta militar de Irán ante el ataque “preventivo” de Israel, varios medios israelíes suprimieron su seguimiento inmediato de la actualidad, antes de acabar restableciéndolo debido a la envergadura de los daños causados por los misiles iraníes.

Las autoridades militares israelíes han prohibido a los medios extranjeros filmar en los lugares impactados por los misiles iraníes, lo cual sugiere que la respuesta militar de Irán ha alcanzado objetivos sensibles.

Es importante recordar que durante los 2 últimos años Israel se ha convertido en el Estado desarrollado que más censura los medios de prensa (Cf. VAI 1361).

3678 El ministro de Defensa de Israel llama a “eliminar” al Guía de la Revolución iraní

Israel Katz, el ministro de Defensa de Israel, afirmó que el Guía de la Revolución iraní, el ayatola Alí Khamenei, es “*un hombre que profesa una ideología de destrucción de Israel y que usa los recursos de su país para perseguir ese horrible objetivo*”.

Y agregó: “*Un hombre así no debe existir. Khamenei es el Hitler actual, un hombre que ha dirigido una potencia importante durante décadas pero que llama abiertamente a la destrucción de Israel y utiliza todos los recursos en perjuicio de su propio pueblo.*”

3679 El Hezbollah libanés entrará en acción si Estados Unidos ataca Irán

El 18 de junio, un alto responsable iraní lanzó una advertencia a través de Al-Jazeera: “*La entrada de Estados Unidos en la línea de confrontación*”

con la entidad sionista significa que el Hezbollah entrará en acción. Una intervención [estadounidense] tendría como respuesta una amenaza sin precedente contra los barcos enemigos. Una acción iraní contra blancos marítimos y posiciones enemigas sigue siendo una opción si Estados Unidos se implica en la confrontación.”

☞ Esta amenaza es la respuesta a la amenaza previa del presidente Trump. Por lo pronto, nadie sabe qué tipo de armas tiene todavía en su poder el Hezbollah después de los golpes que el ejército israelí logró propinarle en los últimos tiempos y una acción presentada como del Hezbollah libanés podría ser en realidad una iniciativa particular de algunos de sus miembros más que el resultado de una decisión de ese partido de la resistencia libanesa. Sería, por consiguiente, una acción de tipo comando, no el asalto de un ejército.

☞ Ibrahim Moussaoui, diputado del Hezbollah, comentó el hashtag “Nuestras vidas por Khamenei”, sugiriendo que el combate, aun siendo desigual, es siempre preferible al deshonor: *“Dios, su Profeta y todos los creyentes no tolerarán que optemos por la obediencia a los malos en vez de la muerte de los héroes.”*

El Hezbollah libanés anunció el 18 de junio que todo daño a la vida del Guía supremo de la Revolución iraní *“tendrá graves consecuencias”* y subrayó que las amenazas contra Irán y su Guía Supremo *“son un insulto a cientos de millones de creyentes musulmanes”*.

3680 Estados Unidos evacúa su personal no esencial de Irak

El 11 de junio, el Departamento de Estado evacuó de Irak todo su personal no esencial y las familias del personal estadounidense que aún se mantiene en ese país. El 15 de junio, el Departamento de Estado advirtió a los ciudadanos estadounidenses que están en Irak que deben evitar hallarse en lugares donde haya importantes concentraciones de personas.

El mismo 15 de junio, la fuerza aérea estadounidense rechazó un ataque de drones no identificados contra la base aérea que Estados

Unidos mantiene en Ain al-Assad, también en Irak.

3681 Las autoridades iraníes restringen la posesión de perros

Las autoridades iraníes anunciaron, el 9 de junio, que en los medios de transporte en común sólo se admitirán perros enjaulados y que los propietarios de esos animales no podrán pasearlos sin correa en los espacios públicos.

En 2017, el Guía Supremo, el ayatola Alí Khamenei, había declarado “repreensible” la posesión de perros con fines que no fuesen su uso en la ganadería, en la caza o en labores de vigilancia y protección. También emitió una *fatwa* según la cual los pelos de perro invalidan las plegarias.

En 2021, 75 diputados presentaron al parlamento iraní un proyecto de ley tendiente a ilegalizar la compra, la venta y la posesión de numerosos tipos de animales de compañía, incluyendo los perros y los gatos, proyecto que fue rechazado.

☞ Según la tradición islámica, el perro es un animal impuro. Las autoridades iraníes ven su posesión como una tendencia prooccidental.

3682 Personalidades iraníes asesinadas durante la agresión israelí

Más de media docena de responsables militares iraníes han muerto en los bombardeos “preventivos” israelíes:

- El general Esmail Qaani, comandante de la fuerza Al-Quds de los Guardianes de la Revolución;
- el general Hossein Salami, comandante de los Guardianes de la Revolución;
- el general Mohammad Bagheri, jefe del estado mayor de las fuerzas armadas iraníes;
- el general Gholam Alí Rashid, director del centro de mando Khatam-al Anbiya;
- el general Amir Alí Hajizadeh, comandante de la fuerza aeroespacial;

- el almirante Alí Shamkhani, ex ministro de Defensa y consejero principal del Guía Supremo;
- el general Mohammad Kazemi, comandante de la inteligencia de los Guardianes de la Revolución, y su segundo.

Todos estos jefes militares fueron reemplazados de inmediato.

También fueron asesinados los científicos

- Mohammad-Mehdi Tehrani, de la Universidad Islámica Azad (de Teherán);
- Fereydoun Abbasi, ex director de la Organización de la Energía Atómica de Irán;
- Abdolhamid Manouchehr, científico nuclear;
- Amirhossein Feghi, científico nuclear.

Los jefes militares aquí mencionados fueron asesinados mediante bombardeos selectivos mientras que los científicos iraníes fueron víctimas de atentados realizados con bombas instaladas en sus vehículos.

- Además de todos estos asesinatos selectivos, Israel bombardeó las instalaciones nucleares iraníes (lo cual está terminantemente prohibido por el derecho internacional), centros de almacenamiento de hidrocarburos y la sede de la televisión pública iraní.

3683 La reacción de Irán ante el ataque “preventivo” de Israel

- El canal iraní PressTV reportó que en la mezquita Jamkaran de la ciudad de Qom se izó de inmediato la bandera roja, que en la tradición chiita es un llamado a la justicia y a la adopción de medidas de represalia, sobre todo ante un derramamiento de sangre considerado injusto. Cientos de manifestantes se reunieron ante la mezquita coreando consignas contra Israel y agitando banderas iraníes.

- Irán inició la operación “Promesa Verdadera 3”. La primera operación “Promesa Verdadera” se realizó el 13 de abril de 2024, en respuesta al bombardeo israelí contra la embajada de Irán en Damasco, la capital siria, que causó la muerte de 2 generales iraníes. La segunda

operación “Promesa Verdadera” se realizó el 1º de octubre de 2024 en respuesta a los asesinatos de varios dirigentes, incluyendo al líder del Hezbollah libanés, Hassan Nasrallah, víctima de un bombardeo selectivo israelí perpetrado en Beirut.

☞ La Carta de las Naciones Unidas, de la que Israel es uno de los Estados firmantes, prohíbe toda forma de ataque preventivo, sólo autoriza las acciones militares en caso de legítima defensa o ante una acción enemiga inminente. Los asesinatos contra científicos, policías y personal de respuesta a situaciones de urgencia son crímenes de guerra.

3684 Los bombardeos contra medios de prensa se han hecho habituales

Durante su ataque preventivo contra Irán, Israel bombardeó la sede de la televisión pública de ese país. No es la primera vez que Israel o sus aliados bombardean medios de prensa.

☞ El 13 de noviembre de 2001, Estados Unidos bombardeó las oficinas de Al-Jazeera en Afganistán.

El 16 de abril de 2004, el entonces primer ministro británico, Tony Blair, logró a duras penas convencer al presidente de Estados Unidos, George W. Bush, de que no debía bombardear la sede de Al-Jazeera en Doha (Qatar).

El 27 de junio de 2011, la OTAN bombardeó y destruyó las instalaciones que transmitían la señal de la televisión de la Yamahiriya Árabe Libia en momentos en que el periodista francés Thierry Meyssan intervenía en vivo. Posteriormente, la OTAN interrumpió la difusión de la señal de la televisión libia a través del satélite ArabSat.

Israel ha cerrado las oficinas de determinadas televisoras extranjeras y ha bombardeado otras en múltiples ocasiones.

La destrucción intencional de instalaciones civiles mediante ataques militares es un crimen de guerra.

3685 El principal dirigente de Irán ha sido trasladado a un lugar más seguro

El Guía Supremo de la Revolución iraní, el ayatola Alí Khamenei, de 86 años, fue trasladado a una instalación subterránea en Lavizan, en el noreste de la provincia de Teherán, horas después del inicio de los bombardeos “preventivos” de Israel contra Irán, el 13 de junio. También estarían en esa instalación los miembros de su familia, incluyendo a su hijo y potencial sucesor Mojtaba Khamenei, de 56 años.

☞ A pesar de sus afirmaciones en sentido contrario, los dirigentes de Israel saben que el ayatola Khamenei es absolutamente contrario a la fabricación de la bomba atómica y que sólo su desaparición física permitiría que se impusiera la opinión de los partidarios de esa arma. Por consiguiente, las fuerzas armadas de Israel no han tratado, hasta ahora, de asesinarlo.

Según la agencia Reuters, la administración Trump solicitó al gobierno de Israel que no asesinara al ayatola Khamenei durante las negociaciones con Irán. Pero el primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu ha comentado que no necesita ninguna autorización de Washington para matarlo.

3686 Alocución del Guía Supremo a la nación iraní

El 18 de junio, el Guía Supremo de la Revolución iraní, el ayatola Alí Khamenei, dirigió una [alocución a la Nación](#) a través de la televisión nacional:

“Este acto, el ataque estúpido y malicioso del régimen sionista contra nuestro país, tuvo lugar en momentos en que nuestros responsables gubernamentales realizaban negociaciones indirectas, a través de intermediarios, con la parte estadounidense. Nada indicaba de la parte de Irán un movimiento militar o algún acto repentino y brutal. Por supuesto, se sospechaba desde el primer momento que Estados Unidos estaba implicado en la acción maliciosa

que cometió el régimen sionista. Considerando sus declaraciones recientes, esa sospecha crece cada día (...)

El presidente estadounidense recurrió recientemente a la amenaza. Nos amenazó. No sólo lanzó amenazas, sino que además utiliza una retórica absurda e inaceptable para exigir abiertamente que el pueblo iraní se rinda (...)
Es realmente sorprendente.

Primero deberían amenazar a quienes tengan miedo de ser amenazados. La nación iraní no teme a tales amenazas.

En segundo lugar, no es de sabios decir a la nación iraní que se rinda. Los sabios que conocen Irán, que conocen el pueblo iraní y la historia de Irán jamás pronunciarían tales palabras. ¿Ante quién debe rendirse la nación iraní? La nación iraní no es una nación que se rinda. Nosotros no hemos atacado a nadie y ciertamente no toleraremos que alguien nos ataque, y nunca nos rendiremos ante los ataques de quién sea. Esa es la lógica de la nación iraní. Ese es el espíritu de la nación iraní.

La victoria sólo viene de Dios, el Todopoderoso, el Sabio (Corán 3:126). Y Dios Todopoderoso ciertamente dará la victoria a la nación iraní, a la Verdad y a quienes están del lado de la Justicia.”

3687 Tanto Israel como Irán llaman la población del bando opuesto a alejarse de los objetivos militares

Los medios de prensa de Irán anunciaron el 16 de junio que los Guardianes de la Revolución iraní llamaron a la población de Tel-Aviv a evacuar, lo más rápidamente posible, la capital de Israel. Poco antes, las autoridades de Israel habían lanzado un aviso de evacuación a un sector preciso de Teherán.

3688 Afirma Reuters que Irán reclama la ayuda de sus socios árabes

Según la agencia Reuters, el 16 de junio Irán solicitó a Qatar, Arabia Saudita y Omán que llamen al presidente estadounidense Donald Trump a presionar a Israel en favor de un alto al fuego inmediato. Reuters afirma que esa información le fue proporcionada por dos autoridades iraníes y por 3 fuentes regionales.

3689 Se desconoce si habrá nuevos contactos entre Irán y Estados Unidos

El enviado especial de la Casa Blanca para el Medio Oriente, Steve Witkoff, y el ministro de Exteriores de Irán, Abbas Araghchi, tenían un encuentro programado para el 15 de junio en Mascate, la capital de Omán, donde iban a sostener una 6ª serie de conversaciones sobre la cuestión nuclear. Como consecuencia del ataque preventivo de Israel contra Irán, la parte iraní no se presentó al encuentro por considerarlo inútil.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3690 ¿Cómo debe interpretarse el Tratado de No Proliferación?

- “*Irán no tiene intenciones de desarrollar armas nucleares, pero seguirá ejerciendo su derecho a la energía nuclear y a la investigación*”, declaró el presidente de Irán, Masoud Pezeshkian, el 16 de junio. El presidente iraní recordó que Irán aplica la *fatwa* del Guía Supremo, el ayatola Alí Khamenei, contra las armas de destrucción masiva y subrayó que “*Irán no ha buscado hacer la guerra al Estado hebreo*”.
- También el 16 de junio, el embajador de Irán ante el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), Reza Najafi, declaró que “*los derechos de Teherán en virtud del Tratado de No Proliferación de las armas nucleares no están siendo respetados ya que un país que no es miembro [Israel] está atacando libremente sus instalaciones nucleares [de Irán]*”. El embajador iraní observó que sería por consiguiente “*injusto*” que Irán mantenga los compromisos que contrajo voluntariamente.

El vocero del ministerio de Exteriores de Irán, Esmail Baghaei, reiteró que el gobierno iraní sigue siendo contrario al desarrollo de armas de

destrucción masiva y deploró que el parlamento esté preparando un proyecto de ley en favor de la salida de su país del Tratado de No Proliferación (TNP).

3691 Corea del Norte envía 6 000 hombres más a Rusia

El secretario del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa, Serguei Choigu, concluyó con el principal dirigente de Corea del Norte, Kim Jong-un, un acuerdo para el envío a Rusia de 6 000 miembros de las tropas ingenieras norcoreanas y zapadores que participarán en el desminado y la reconstrucción en el *oblast* ruso de Kursk, atacado por tropas ucranianas.

Unos 14 000 militares norcoreanos participaron antes en los combates que culminaron con la expulsión de las fuerzas ucranianas que habían penetrado en la región rusa de Kursk.

☞ Según la lectura occidental de las resoluciones adoptadas en la ONU durante la guerra fría, Rusia no tendría derecho a recibir ayuda militar de Corea del Norte ni a contratar trabajadores norcoreanos.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3692 Anulación de la Conferencia de la ONU sobre Palestina

Una reunión preparatoria de la Conferencia de la ONU sobre Palestina se desarrolló en París, el 14 y el 15 de junio, bajo la copresidencia de Arabia Saudita y Francia. Sin embargo, la Conferencia misma, que debía tener lugar en Nueva York, del 17 al 20 de junio, fue pospuesta *sine die* debido a los bombardeos israelíes contra Irán.

3693 La Asamblea General de la ONU instituye una “Jornada Internacional contra las Medidas Coercitivas Unilaterales”

La Asamblea General de las Naciones Unidas proclamó el 4 de diciembre “Día Internacional

Contra las Medidas Coercitivas Unilaterales”. El tema fue objeto de una votación de la Asamblea General en la que 116 Estados votaron a favor. También se registraron 50 votos en contra y 6 Estados (Bahamas, Estados Unidos, Kazajstán, Panamá, Paraguay y Turquía) optaron por la abstención.

El debate sobre este tema fue un claro enfrentamiento entre el bando occidental y los demás países del mundo. Estados Unidos aseguró que sus “sanciones” apuntan a combatir actos como el terrorismo y el crimen y rechazó los argumentos de que las “sanciones” estadounidenses provocan sufrimiento a las poblaciones de los países “sancionados”.

☞ En derecho internacional, las medidas coercitivas unilaterales, que las potencias occidentales prefieren llamar “sanciones”, son totalmente ilícitas. No han sido objeto de una condena explícita, pero se trata claramente de un instrumento que el imperialismo occidental utiliza contra los pueblos de una treintena de Estados. Las “dispensas humanitarias”, mencionadas por Estados Unidos durante el debate, no se aplican en todas partes. Por ejemplo, durante la guerra de Occidente contra la República Árabe Siria, ni siquiera las ONGs podían llevar medicamentos a Siria. Las mal llamadas “sanciones” son incluso más mortíferas que las armas, como lo demuestra la declaración de la ex secretaria de Estado estadounidense Madeleine Albright, quien reconoció (y justificó) las muertes de al menos medio millón de niños iraquíes como resultado de las “sanciones” impuestas a Irak antes de la invasión liderada por Estados Unidos.

3694 La 3ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano insta a “áreas marítimas protegidas”

Bajo la copresidencia de Francia y Costa Rica, la 3ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano (UNOC 3), reunió en la ciudad de Niza (sur de Francia) 14 000 delegados – incluyendo 64 jefes de Estado y/o de gobierno, 30 jefes de agencias de la ONU y 115 ministros – del 9 al 12 de junio.

En esta conferencia se adoptó el Tratado de las Naciones Unidas sobre la Alta Mar, o Tratado sobre la Biodiversidad Más Allá de la Jurisdicción Nacional (*Biodiversity Beyond National Jurisdiction treaty* o BBNJ).

Este Tratado abarca 4 sectores:

- Los recursos genéticos marinos (RGM), incluyendo la distribución justa y equitativa de sus ventajas.
- Los instrumentos de gestión por zonas (OGZ) que deberían permitir santuarizar áreas marítimas protegidas (AMP).
- La obligación de realizar evaluaciones de impacto sobre el medioambiente (EIE).
- El fortalecimiento de las capacidades y de la transferencia de tecnologías marinas (CB&TMT).

☞ Como resultado de esta conferencia, alrededor de un 30% de los océanos pasarían a ser considerados áreas marítimas protegidas cuando una decena de Estados más firmen el BBNJ. La ONU ambiciona multiplicar por 2 la cantidad de áreas protegidas cuando se realice la próxima Conferencia, en 2028, que estará copresidida por Chile y la República de Corea (Corea del Sur).

3695 El Comité de Descolonización de la ONU analiza la situación de Puerto Rico

El Comité de Descolonización de la ONU analizó la situación de Puerto Rico, el 16 de junio. Cuatro opciones diferentes están sobre la mesa: la proclamación de la independencia de la isla, el paso al estatus de Estado federado de los Estados Unidos de América, la adopción de un estatus de Libre Asociación o una reunificación con España.

Aunque la consulta electoral del 5 de noviembre de 2024, cuyos resultados fueron modificados posteriormente debido a un supuesto problema electrónico, arrojó una mayoría de 58,61% de los votantes favorable al paso de Puerto Rico al estatus de Estado federado de los Estados Unidos de América, el relator del Comité Especial observó que ese escrutinio no demostró que la mayoría de la población de la isla sea

favorable a ese estatus (A/AC.109/2025/L.13). En efecto, los independentistas habían llamado a votar en blanco.

El Comité Especial de Descolonización adoptó una resolución (A/AC.109/2025/L.7) en la que solicita a Estados Unidos a *“asumir la responsabilidad que le incumbe de tomar medidas que permitirán al pueblo portorriqueño ejercer plenamente su derecho inalienable a la autodeterminación y a la independencia”*. También solicita a las autoridades estadounidenses que respondan urgentemente a las necesidades económicas y sociales de Puerto Rico, fundamentalmente en cuanto al desempleo, la marginalización, la insolvencia y la pobreza, así como a los problemas relativos a la educación y la salud, agravados por el paso de los huracanes Irma y María, por los temblores de tierra registrados en el suroeste de la isla y por la pandemia de Covid-19,

3696 El Comité de Descolonización examina la situación de Gibraltar

El Comité Especial de Descolonización de la ONU examinó la situación de Gibraltar, el 17 de junio. Reino Unido y el jefe del gobierno de Gibraltar afirmaron que la población local desea seguir siendo británica, mientras que la delegación de España los desafió a convocar un referéndum de autodeterminación.

El acuerdo que la Unión Europea había anunciado la víspera no resuelve la cuestión de los trabajadores fronterizos.

3697 El Comité de Descolonización examina la situación de las islas Malvinas

El Comité Especial de Descolonización de la ONU examinó la situación de las islas Malvinas (Falkland). La delegación de Argentina subrayó que el Reino Unido expulsó a la población autóctona de ese territorio. Por su parte, Reino Unido insistió en que la expulsión de la población autóctona tuvo lugar en 1833.

Según Londres, la Declaración sobre la Concesión de la Independencia a los Países y

Pueblos Coloniales (o sea, la Resolución 1514 de la Asamblea General de la ONU), adoptada el 14 de diciembre de 1960, no es aplicable al caso de las Malvinas ya que no hay en esas islas pobladores autóctonos, dado el hecho que fueron expulsados en 1833, como señala Argentina. Los súbditos británicos que hoy pueblan ese territorio se presentaron ante el Comité de Descolonización de la ONU reclamando el estatus de “población autóctona”.

La delegación de Argentina denunció también que Reino Unido sigue adoptando medidas unilaterales sobre ese territorio en disputa, violando así la resolución 31/49 de la Asamblea General de la ONU, que exhortó las dos partes a abstenerse de modificar la situación mientras no se resuelva el diferendo. Entre las medidas que Argentina denuncia están la presencia en las islas de una fuerza militar británica desproporcionada e incompatible con el estatus del Atlántico sur como zona de paz y de cooperación, el otorgamiento unilateral e ilegal de licencias y concesiones por la parte británica –que ignora los derechos soberanos de la República Argentina– para la exploración y la explotación de los recursos naturales, principalmente de los hidrocarburos y de la pesca.

El Comité Especial de Descolonización adoptó una resolución (A/AC.109/2025/L.8) que *“solicita a los Gobiernos argentino y británico consolidar el actual proceso de diálogo y de cooperación reanudando sus negociaciones para alcanzar, lo más rápidamente posible, una solución pacífica al conflicto de soberanía sobre las islas Malvinas, conforme a lo que se dispone en las resoluciones 2065 (XX), 3160 (XXVIII), 31/49, 37/9, 38/12, 39/6, 40/21, 41/40, 42/19 et 43/25 de la Asamblea General”*.

3698 El Consejo de Seguridad examina los bombardeos israelíes contra Irán

El Consejo de Seguridad de la ONU analizó, el 13 de junio, los bombardeos israelíes contra Irán. Exceptuando a las delegaciones de Occidente (principalmente Estados Unidos, Reino Unido y Francia), los participantes condenaron la agresión israelí contra la República Islámica.

- Según el representante de Israel, los bombardeos israelíes contra Irán defienden los intereses de todos ya que buscan poner fin al programa nuclear iraní antes de que Teherán logre fabricar bombas atómicas. El representante de Israel dijo que *“Khomeini prometía la erradicación de Israel”*. Pero el imam Khomeini nunca habló de acabar con los judíos –de hecho, en Irán existe una comunidad judía– sino de erradicar el Estado colonial de Israel. También según el diplomático israelí, en la principal plaza de Teherán puede verse una cuenta regresiva de los días que quedan para la destrucción de Israel, cuando en realidad se trata de una cuenta regresiva sobre la realización de una profecía chiita.

- La delegación de Estados Unidos declaró: *“Israel emprendió ayer una acción unilateral. Israel nos indicó que este ataque era una acción necesaria.”* Durante su intervención, la delegación de Estados Unidos dijo esperar que Irán no ataque bases militares u otros intereses estadounidenses en la región y advirtió que, en caso contrario, las consecuencias serían *“inmensas”*. Seguidamente exhortó los responsables iraníes a negociar y afirmó que Estados Unidos seguirá buscando la paz a través de la diplomacia.

- El representante de Argelia, respaldado por sus pares de Irak y de Kuwait, declaró que *“la idea de querer proceder a ataques preventivos sin mandato legal no puede tolerarse ni aceptarse en el seno del Consejo. Esos ataques supuestamente preventivos no impiden otra cosa que la paz”*. Argelia rechazó las *“justificaciones erróneas”* de un Estado miembro que actúa fuera del marco del Tratado de No Proliferación de las armas nucleares. *“Recurrir a la fuerza sin autorización del Consejo de Seguridad hipoteca las bases mismas del orden jurídico internacional”*, resaltó Argelia, señalando el comportamiento de Israel como indigno de un Estado miembro de la ONU. *“Israel se comporta como un Estado renegado”*, concluyó.

3699 El director del OIEA vuelve a compartir con Israel información confidencial sobre Irán

El director del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), el argentino Rafael

Grossi, se entrevistó el 13 de junio con el presidente de Israel, Isaac Herzog, y le confirmó que, según la información obtenida por el organismo internacional que él dirige, la principal instalación iraní de enriquecimiento de uranio, situada en Natanz (250 kilómetros al sur de Teherán) fue gravemente averiada por los bombardeos israelíes.

☞ Israel no es miembro del OIEA. Por consiguiente, el argentino Rafael Grossi no tiene absolutamente ninguna razón para ponerse en contacto con el presidente de Israel. Justo antes de la agresión israelí, el ministro de Inteligencia de Irán [reveló](#) documentos israelíes que demuestran que Rafael Grossi, violando la imparcialidad y la confidencialidad que le imponía su responsabilidad como director del OIEA, transmitía regularmente a Israel la información confidencial que ese Organismo obtenía de Irán.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)